
致︰西貢區議會 

吳仕福主席及全體委員 

二零一六年七月五日 

西貢區議會全體會議上提出的動議 

要求當局取消「一帶一路」獎學金的安排，並將 10 億元獎學金投放於本地，增加

資助學額，助更多本地學生升學。 

背景︰ 

  行政長官梁振英於今年《施政報告》決定設立 10 億元獎學金，吸引「一帶一

路」國家的學生來港讀書的決定，引起爭議。教育局日前雖然將獎學金調整為雙向，

同時資助香港學生到一帶一路國家升學，但吸引力薄弱。 

  我們質疑今次「一帶一路」獎學金的安排是政治獻媚，為行政長官梁振英連任

鋪路。過去十年，政府資助專上教育學額只增加 3908 個，導致每年有逾萬名合資格

的香港學生，因資助學士學額不足而未能入讀本地大學。如果十億元用來增加大學

資助學額，會幫到更多本地學生。 

   故此，我們要求當局取消「一帶一路」獎學金的安排，並將 10 億元獎學金投

放於本地，增加資助學額，助更多本地學生升學。 

動議措辭：「要求當局取消「一帶一路」獎學金的安排，並將 10 億元獎學金投放於

本地，增加資助學額，助更多本地學生升學。」 

動議人︰  范國威  

和議人︰  呂文光 梁里 鍾錦麟     黎銘澤 林少忠 

二零一六年六月十七日 
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